

Nutzungshinweise:

Diese Druckansicht dient nur zu Arbeitszwecken. Zitieren Sie ggf. direkt die [digitale Edition](#). Dieses Werk ist lizenziert unter einer Creative Commons Namensnennung - Nicht-kommerziell - Weitergabe unter gleichen Bedingungen 4.0 International Lizenz.

Zitiervorschlag:

John Hales an Friedrich Engels in London. London, Freitag, 3. November 1871. In: Marx-Engels-Gesamtausgabe digital, hg. v. der Internationalen Marx-Engels-Stiftung, Berlin-Brandenburgische Akademie der Wissenschaften, Berlin. URL <https://megadigital.bbaw.de/briefe/detail.xql?id=M9282220>

John Hales an Friedrich Engels in London. London, Freitag, 3. November 1871

Lindenberg, Thomas (Bearbeitung)
Lura, Caroline (Bearbeitung)

Berlin-Brandenburgische Akademie der Wissenschaften (BBAW) Marx-Engels-Gesamtausgabe

Handschrift: Handschrift: RGASPI f. 21 op. 1 d. 81/35

Handschriftenbeschreibung:

Soweit aus der Fotokopie zu ersehen ist, besteht der Brief aus einem Blatt weißem Papier. Hales hat die erste Seite vollständig, die zweite etwa zur Hälfte beschrieben. Die anderen beiden Seiten blieben leer. Schreibmaterial: schwarze Tinte.

Aufdruck oben auf der ersten Seite: „INTERNATIONAL WORKING MEN’S ASSOCIATION, / 256, HIGH HOLBORN, LONDON. W.C. /187“.

Archivsignatur des Moskauer Marx-Engels-Instituts (IME) mit Bleistift: „Rj 394“.

Erstveröffentlichung: in russischer Übersetzung: gekürzt: *Первый Интернационал и Парижская Коммуна 1871–1971. Москва 1972. S. 597.*

In der Sprache des Originals wird der Brief hier erstmals veröffentlicht.

Absender: John Hales

Schreibort: London

Schreibdatum: 1871-11-03

Empfänger: Friedrich Engels

Empfangsort: London

INTERNATIONAL WORKING MEN’S ASSOCIATION
256, HIGH HOLBORN, LONDON. W.C.
Nov^r 3rd 1871.

Dear Engels, I expect the letter is in “[The Times](#)” this morning^a, I couldn’t get it in till late on Wednesday night—The two names are Mr [Maltman Barry](#)^e—and [Charles Keen](#)^f—I have also a credential dated a fortnight back appointing [Robert Foster](#)^g as the delegate of St Lukes branch he was elected in place of [Bishop](#)^h, who was removed over the row with [Bradlaugh](#)ⁱ. Foster is a very good fellow—

I have received a letter from [Sorge](#)^j enclosing another bill of exchange for £ 31 for the refugees. I have sent it to [Jung](#)^k[,] he wants an account of what we owe for prints.

Yours Fraternally
John Hales.

Erläuterungen

a) The International Society. To the Editor of the Times. In: The Times. London, 3. November 1871. S. 7, Sp. 5 (Digitalisat: SUB Göttingen).

Alternativ könnte hier auch gemeint sein: Das ursprünglich für die „Times“ gedachte [Statement by the General Council concerning Alexander Baillie Cochrane's letter](#) (MEGA² I/22. S. 431–432^c; S. 1269–1271). Die „Times“ lehnte eine Veröffentlichung aber ab, und so wurde die Erklärung auf Vorschlag von Engels der „Eastern Post“ übergeben, die sie am 11. November veröffentlichte ([To the Editor of the Eastern Post. \[Unterzeichnet:\] John Hales. General Secretary. International Working Men's Association. 256, High Holborn. In: The Eastern Post. London. Nr. 163, 11. November 1871. S. 5, Sp. 3^d.](#)).

b) The Times

c) [Zotero Link für: Statement by the General Council concerning Alexander Baillie Cochrane's letter](#) (MEGA2 I/22. S. 431–432)

d) [Zotero Link für: To the Editor of the Eastern Post. \[Unterzeichnet:\] John Hales. General Secretary. International Working Men's Association. 256, High Holborn. In: The Eastern Post. London. Nr. 163, 11. November 1871. S. 5, Sp. 3](#)

e) Barry, Michael Maltman (1842-1909)

f) Keen, Charles (-)

g) Foster, Robert (-)

h) Bishop, H. G. (-)

i) Bradlaugh, Charles (1833-1891)

j) Sorge, Friedrich Adolph (1828-1906)

k) Jung, Hermann (1830-1901)

Kritischer Apparat